

# Bürgerinitiative

*zum Erhalt ortsnaher Wälder in Gollmitz und Settinchen*

---

Sehr geehrter Herr Babenz,

wir gratulieren Ihnen ganz herzlich zur souverän gewonnenen Bürgermeisterwahl und wünschen Ihnen für die Ausübung Ihres Amtes alles Gute sowie Kraft, Mut und Ausdauer!

Mit besonderer Freude konnten wir registrieren, dass in Gollmitz und Settinchen die Wahlbeteiligung einerseits besonders hoch war (inkl. Briefwähler 66,3 %; absolut 110 Wähler von 166 Berechtigten) und andererseits von den per Wahlschein abgegebenen genau 100 gültigen Stimmen 58 % Ihnen das Vertrauen für die Ausübung des Bürgermeisteramtes ausgesprochen haben – mehr als im Calauer Durchschnitt von 53,9 %.

Bei den Gesprächen, die wir gemeinsam im Vorfeld der Wahl hier in Gollmitz hatten, haben Sie sich einerseits für einen maßvollen Ausbau von Anlagen zur Gewinnung erneuerbarer Energien ausgesprochen und andererseits aber auch Ihren Einsatz für eine Raumordnung in Aussicht gestellt, die Belange des Natur- und Umweltschutzes und das Wohlergehen der Bürger in einer gewachsenen Kulturlandschaft der Niederlausitz in angemessener Weise beachtet.

Das Land Brandenburg hat z. Z. keine gültige Raumordnungsplanung – umso höher die Verantwortung der regionalen Ebenen, keinen Wildwuchs zuzulassen.

In den Gesprächen mit Ihnen hatten wir gemeinsam Möglichkeiten des Ausbaus und der Erweiterung der Stromerzeugung aus Windenergie erörtert, die flächenschonend auf Repowering setzt, also auf den Ersatz alter Windräder durch neue, leistungsfähigere Anlagen. In Calau fallen in den Folgejahren zunehmend mehr der 33 installierten WEA in diese Kategorie und bieten damit die Möglichkeit, deutlich mehr Strom als bisher für das Umland zu produzieren und ggf. auch zu speichern. Dieser Zugewinn wird dann nicht durch weiteren Flächenverbrauch und die Opferrückgabe ortsnaher Wälder erreicht, sondern durch technologischen Fortschritt. Calau kann auf diese Weise durchaus eine Vorreiterrolle übernehmen und sich aktiv in Projekte des Strukturwandels des Landes Brandenburg einbringen.

Wir versichern Ihnen an dieser Stelle unsere aktive Mitarbeit und wollen die Umsetzung der Energiewende in Calau einerseits konstruktiv aber auch gewohnt kritisch begleiten.

Wir wünschen Ihnen eine erfolgreiche Amtsführung und hoffen darauf, dass Sie mit uns gemeinsame Lösungen für eine nachhaltige Raumordnung in unserer Heimat finden werden.

Mit freundlichen Grüßen



Hans Fischer  
BI Gollmitz/Settinchen

Gollmitz, im Mai 2023